

# Des mots inspirés par le Saint-Esprit

---

## Les deux sortes de parler en langues que donne le Saint-Esprit dans le livre des Actes des apôtres

### Le parler dans des langues inconnues

Actes des apôtres 2 : 1-11 : « Quand le jour de la Pentecôte arriva, les croyants étaient réunis tous ensemble au même endroit. 2 Tout à coup, un bruit vint du ciel, comme un violent coup de vent, et il remplit toute la maison où ils étaient assis. 3 Ils virent apparaître des langues pareilles à des flammes de feu ; elles se séparèrent et se posèrent une à une sur chacun d'eux. 4 Ils furent tous remplis de l'Esprit saint et **ils se mirent à parler en d'autres langues, selon ce que l'Esprit leur donnait d'exprimer.** 5 À Jérusalem vivaient des Juifs qui honoraient Dieu, venus de tous les pays du monde. 6 Quand ce bruit se fit entendre, ils s'assemblèrent en foule. Ils étaient tous profondément surpris, car chacun d'eux entendait les croyants parler dans sa propre langue. 7 Ils étaient remplis de stupeur et d'admiration, et disaient : « Ces gens qui parlent, ne sont-ils pas tous Galiléens ? 8 Comment se fait-il que chacun de nous les entende parler dans sa langue maternelle ? 9 Parmi nous, il y en a qui viennent du pays des Parthes, de Médie et d'Élam. Il y a des habitants de Mésopotamie, de Judée et de Cappadoce, du Pont et de la province d'Asie ; 10 certains sont de Phrygie et de Pamphylie, d'Égypte et de la région de Cyrène, en Libye ; d'autres sont venus de Rome, 11 de Crète et d'Arabie ; certains sont nés Juifs, et d'autres se sont convertis à la religion juive. Et pourtant nous les entendons parler dans nos diverses langues des grandes œuvres de Dieu ! » FC

Nous avons ici l'attestation du 1er langage du Saint Esprit qui se manifesta juste après la Pentecôte. Il s'agit de mots suscités par l'Esprit dans des langues que les disciples ne maîtrisaient pas pour « remplir de stupeur et d'admiration » la foule qui s'était réunie !

### Le parler en langue connue

Actes des apôtres 2 : 14 : « Pierre se leva avec les onze autres apôtres ; d'une voix forte, il s'adressa à la foule : « Vous, Juifs, et vous tous qui vivez à Jérusalem, écoutez attentivement mes paroles et comprenez bien ce qui se passe. » FC

Actes 2 : 37-41 « 37 **Les auditeurs furent profondément bouleversés par ces paroles.** Ils demandèrent à Pierre et aux autres apôtres : « Frères, que devons-nous faire ? » 38 Pierre leur répondit : « Changez de vie et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, pour que vos péchés vous soient pardonnés. Vous recevrez alors le don de l'Esprit saint. 39 Car la promesse de Dieu a été faite pour vous et pour vos enfants, ainsi que pour tous ceux qui vivent au loin, tous ceux que le Seigneur notre Dieu appellera. 40 Pierre leur adressait encore beaucoup d'autres paroles pour les convaincre et les encourager, et il disait : « Acceptez le salut pour n'avoir pas le sort de ces gens perdus ! » 41 Un grand nombre d'entre eux acceptèrent les paroles de Pierre et furent baptisés. Ce jour-là, environ 3 000 personnes s'ajoutèrent au groupe des croyants. » FC

Nous avons ici l'attestation d'un 2ème langage qui se manifesta juste après la Pentecôte. Le Saint Esprit fraîchement descendu va inspirer à Pierre des mots dans sa propre langue pour « transpercer » (traduction littérale du mot grec utilisé ici) le cœur des auditeurs au point que 3000 personnes s'ajouteront à l'église ce jour-

là !

Et ce n'est pas une occasion unique ! La preuve : Actes des Apôtres 4:8 PDV «*Alors **Pierre, rempli de l'Esprit Saint, leur dit:** « Chefs du peuple et anciens »*

J'aimerais vous encourager à rechercher ces 2 parlés en langue produit par le Saint-Esprit et notamment le 2ème : il voudra à vous s'adresser aux gens avec des mots inspirés par le Saint-Esprit !

## **Jésus notre modèle dans la pratique du parler par l'Esprit**

Jean 3:34 « *Celui que Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu. En effet, Dieu lui donne l'Esprit Saint totalement.* » PDV

Jésus plus que tout autre être humain sur cette terre a lui aussi été rempli de l'Esprit

Jean 6 : 63 « *Les paroles que je vous ai dites viennent de l'Esprit Saint et elles donnent la vie.* » PDV, autre traduction " *mes paroles sont Esprit et vie* "

C'est le Saint-Esprit que nous retrouvons derrière les paroles et enseignements de Jésus comme ce fut le cas pour Pierre le jour de la Pentecôte

Jean 12 :49-50 PDV « *Mes paroles ne viennent pas de moi-même, mais elles viennent du Père qui m'a envoyé. Il m'a commandé lui-même tout ce que je devais dire et annoncer. Et je le sais, le commandement du Père donne la vie pour toujours. Tout ce que je dis, je le dis comme le Père me l'a dit.* »

Il n'est pas étonnant que les gens aimaient venir écouter Jésus : ils disaient des paroles qui venaient d'En-Haut et donnent la vie ! Luc 21:37-38 « *Pendant la journée, Jésus enseigne dans le temple, et le soir, il s'en va passer la nuit sur la colline appelée « mont des Oliviers ». Le matin, tout le peuple vient au temple auprès de Jésus pour l'écouter.* » PDV

Jésus ne parlait donc pas de lui-même ! Quand il enseignait c'était avec des mots inspirés par le Saint-Esprit et les auditeurs étaient scotchés !

Voici une parole du Maître à méditer : Jean 7:18 « *Quand une personne parle, si ses paroles viennent d'elle-même, elle cherche la gloire pour elle-même.* » PDV

Quelqu'un qui cherche la Gloire de Dieu ne parle pas ses propres paroles !

## **Etienne un témoin dont les paroles venaient de l'Esprit**

Actes des Apôtres 6:9-10 «*Des Juifs de Cyrène et d'Alexandrie ont l'habitude d'aller dans la maison de prière appelée « Maison de prière des esclaves libérés ». Avec des Juifs de Cilicie et de la province d'Asie, ils se mettent à discuter avec Étienne, mais ils ne peuvent pas avoir raison contre lui. En effet, l'Esprit Saint lui donne la sagesse pour parler.*» PDV

## **Paul un enseignant biblique qui utilisait le langage du Saint-Esprit**

1 Corinthiens 2:4 « *Mon enseignement et ma prédication n'avaient rien des discours de la sagesse humaine, mais c'est la puissance de l'Esprit divin qui en faisait une démonstration convaincante* » FC

1 Corinthiens 2 :12-13 « 12 Nous n'avons pas reçu, nous, l'esprit de ce monde ; mais nous avons reçu l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions les dons que Dieu nous a accordés. 13 Et **nous en parlons**, non pas **avec le langage** qu'enseigne la sagesse humaine, mais avec celui **qu'enseigne l'Esprit de Dieu**. C'est ainsi que nous expliquons des vérités spirituelles aux personnes qui ont en elles cet Esprit. » FC

Paul comme Jésus, comme Pierre le jour de la Pentecôte prêchait, enseignait avec des mots inspirés par le Saint-Esprit et les auditeurs étaient impactés !

## **Confession du pasteur que je suis**

Je suis toujours attristé quand je vois des gens qui s'ennuient pendant une prédication ou enseignement ! Je déplore aussi le fait que souvent la partie que les gens aiment le moins dans un culte chrétien c'est la prédication ! Ils trouvent cela trop long et boring ! Et je me dis : « Seigneur on n'a pas le droit de faire ça, pas avec l'Esprit-Saint que nous avons reçu ! Ce n'est comme cela qu'on va gagner le monde ! »

## **Témoignage des pèlerins d'Emmaüs**

Luc 24 :32 « Ils se dirent l'un à l'autre : « N'y avait-il pas comme un feu qui brûlait au-dedans de nous quand il nous parlait en chemin et nous expliquait les Écritures ? » FC

Ces disciples aux cœurs refroidis et désemparés ont expérimentés ce que c'est d'être " réchauffés" par les paroles et enseignements du Maître ! Les paroles de Jésus donnaient la vie et la chaleur aux cœurs abattus. C'est le retour de ce feu pour lequel je prie, c'est ce que je voudrais voir dans mes missions et mes messages quand je parle à une personne ou à un auditoire. C'est ce que j'aimerais voir dans nos assemblées !

Sans ce feu nos discours n'ont pas d'impact et ne changent pas les vies ! Ce qui nous manque souvent dans nos paroles voyez-vous c'est la vie de l'Esprit ! Les gens la ressentent davantage dans l'adoration et la louange, que dans les enseignements et partages !

## **Quel dommage ! Il faut que ça change !**

Nous avons besoin de prier pour des messages, des prédications, des enseignements inspirés de l'Esprit. Nous avons besoin de prier pour des messagers pleins du feu divin ! La Parole de Dieu ne dit-elle pas « Dieu fait de ses anges des vents, et de ses serviteurs des flammes de feu. » Hébreux 1:7 FC

2 Pierre 1 :21 « Ce n'est pas par une volonté d'homme qu'une prophétie a jamais été apportée, mais c'est poussés par le Saint Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu. » SG

Le mot " poussés " employé ici est un terme emprunté à la navigation : il désigne le vent qui s'engouffre dans les voiles et pousse le bateau ! Notre responsabilité est d'hisser les voiles mais il faut que le vent de L'Esprit-Saint y souffle quand nous parlons de la part de Dieu ! Sans ce vent ni nous ni ceux qui nous écoutent n'irons nulle part !

## **Parler par l'Esprit "ce n'est pas pour moi " !**

Parce que tu n'es pas un enseignant ou un prédicateur et que ton don n'est pas de " parler " tu pourrais être tenté de dire : " cet enseignement n'est pas pour moi ! " Mais l'Esprit que tu as reçu et qui te rends capable de prier en langue est aussi capable de te faire parler dans ta propre langue avec ses mots à Lui ! Alors quand il te

sera donné de parler de la part de Dieu **laisse l'Esprit-Saint inspirer tes mots !**

*« Et c'est à nous que Dieu les a fait connaître par l'Esprit Saint. En effet, l'Esprit Saint connaît tout, même les secrets les plus profonds de Dieu. Les secrets d'une personne humaine, qui les connaît? Personne, sauf l'esprit humain qui est en elle. De même les secrets de Dieu, qui les connaît? Personne, sauf l'Esprit de Dieu. Nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, nous avons reçu l'Esprit qui vient de Dieu. Alors nous pouvons reconnaître les dons que Dieu nous a faits. Nous ne parlons pas de ces dons avec les mots que la sagesse humaine enseigne, **nous en parlons avec les mots que l'Esprit de Dieu nous enseigne.** Ainsi nous expliquons les choses de l'Esprit de Dieu avec les mots qui viennent de cet Esprit. Celui qui pense seulement de manière humaine n'accepte pas ce qui vient de l'Esprit de Dieu. Pour lui, c'est une folie, et il ne peut pas comprendre cela. Oui, c'est seulement l'Esprit Saint qui permet de bien juger ces choses. Et celui qui a l'Esprit Saint peut juger de tout, mais lui, personne ne peut le juger. Les Livres Saints disent: « Qui connaît la pensée du Seigneur? Qui peut lui donner des conseils? » Eh bien, nous, nous avons la pensée du Christ.» 1 Corinthiens 2:10-16 PDV*

Restons toutefois humbles et modestes

*« Dieu est vraiment grand! Sa sagesse et ses pensées sont vraiment très profondes, personne ne peut connaître ses décisions, personne ne peut comprendre ses projets. Les Livres Saints disent: « Qui connaît la pensée du Seigneur? Qui peut lui donner des conseils? »» Romains 11:33-34 PDV*

A ceux qui seraient tenter de trop parler, d'en rajouter, de faire mousser leur savoir voici le conseil du prophète Jean-Baptiste *« Il faut qu'il croisse et que je diminue » !*

Si tu es désireux d'approfondir ce que dit la Bible sur le Saint-Esprit, je t'invite à aller sur notre page FOMATION de ce site à l'étape 7